

ENTREVISTA | MIGUEL LAZPIUR, PRESIDENTE DE CONFEBASK

# “La distensión política nos da esperanzas”

Desde el pasado julio, Lazpiur compatibiliza la presidencia de Confebask con la gerencia de la firma Construcciones Metálicas Lazpiur.

Miguel Lazpiur, de 62 años, lleva casi cuatro meses al frente de Confebask, tras un polémico proceso de elección que a punto estuvo de abrir vías de agua entre la patronal vasca y sus socias Adegí (Gipuzkoa), SEA (Álava) y Cebek (Vizcaya). El nuevo presidente ha decidido optar por la cautela en sus declaraciones para evitar tormentas dentro de la organización empresarial.

**Pregunta:** ¿Cómo valora Confebask la reforma laboral planteada por el Gobierno?

**Respuesta:** Estamos en la línea de CEOE, y defendemos la figura del contrato estable. Para las empresas, la flexibilidad y la estabilidad son importantes: no queremos cambiar al personal cada dos por tres, pero la rigidez actual en los despidos es muy alta.

**P:** ¿Comparte Confebask el criterio de CEOE sobre la defensa de la unidad de mercado en España frente a las demandas autonómicas?

**R:** Esta pregunta tiene un pequeño matiz político, y Confebask no se pronuncia sobre temas políticos. Correspondería al comité ejecutivo tomar una postura, y hasta ahora no lo ha hecho.

**P:** ¿Y cuál es su opinión como presidente?

**R:** Prefiero no darla.

**P:** El tejido industrial de Euskadi está formado sobre todo por microempresas, que tienen muchos problemas para aplicar las exigencias sobre prevención de riesgos y medio ambiente. ¿Debería existir una normativa ajustada a la realidad de estas compañías?

**R:** A nosotros nos costó mucho adaptarnos a la actual ley de seguridad, que es muy amplia y compleja, y que le queda un poco grande a las empresas pequeñas. Al igual que en su día se hizo un modelo de calidad total para empresas pequeñas y grandes, sería bueno elaborar una normativa más resumida para las pequeñas empresas.

**P:** El juez ha suspendido el tipo del 32,5% del Impuesto de Sociedades y la deducción por inversión en activos fijos. ¿Cómo deberían cubrir las Diputaciones el vacío creado?

**R:** El País Vasco tiene una capacidad fiscal que emana del Concerto Económico, que no

es un privilegio, sino una ley básica. Estamos muy preocupados por el continuo recurso a la vía judicial, y porque cualquiera pueda cuestionar las normas fiscales vascas. La capacidad tributaria está amparada por el Concerto, que no puede ser constantemente objeto de recursos. En 2000, los gobiernos central y vasco firmaron una paz fiscal, que dio por buenos tanto el tipo como los incentivos a la inversión, y cinco años después vuelven a cuestionarse por un recurso de La Rioja. Esto no puede continuar. Confebask apoya la petición del Parlamento de Vitoria de blindar la fiscalidad vasca, de modo que las normas tributarias forales sólo puedan ser recurridas ante el TC. Es falso que el País Vasco tenga un presión fiscal menor que el Estado, sino que es mayor a las de otras autonomías, debido no tanto a las figuras normativas concretas como a la mayor eficacia recaudatoria y a la cercanía.

**P:** En espera de que se logre un acuerdo político para in-

“Será positivo que todos los políticos flexibilicen sus posturas para buscar acuerdos”

“No está bien que cualquiera pueda recurrir contra nuestra fiscalidad”

troducir las reformas legales para blindar la fiscalidad vasca, las Diputaciones tienen que aprobar un nuevo tipo, y mientras Confebask pide que se evite la incertidumbre jurídica. ¿Qué quiere la patronal vasca?

**R:** Mientras se resuelve, se podrán aplicar los tipos acordados. El País Vasco tiene competencia fiscal, y en Europa no existe homogeneidad en cuanto a tipos.

**P:** Tras las elecciones autonómicas el PNV ha adoptado un discurso más moderado, y también desde Madrid llega en los últimos tiempos un mensaje político más tranquilo. ¿Notan los empresarios esta distensión política, que han reclamado durante los últimos años?

**R:** La política no es cosa de empresarios, que nos dedicamos a gestionar empresas. Pero estamos esperanzados, porque las cosas se están relajando, y deseamos que se relajen más. La paz es uno de nuestros grandes anhelos,

porque somos un colectivo muy afectado por la violencia. A los políticos ya les ha dicho ETA que no va a atentar contra ellos, pero no ha dicho nada de los empresarios. Vemos con agrado que hay movimientos, y deseamos que vayan por buen camino, aunque será necesario algún tiempo. Invitamos a los políticos a que trabajen en iniciativas de consenso. Será positivo que todos flexibilicen posturas para lograr un consenso.

**P:** ¿Se nota en el ánimo inversor los dos años de ausencia de asesinatos de ETA?

**R:** La inversión está determinada por muchas variables, y un estado de ánimo esperanzado es bueno.

**P:** ¿Sigue la extorsión contra el empresariado?

**R:** Sí. No ha cesado nunca, ni durante la tregua de ETA.



El presidente de Confebask, Miguel Lazpiur. / Francisco Rodríguez

## LAS AUTORIDADES LOCALES CONSTRUYENDO UNA SOCIEDAD DE LA INFORMACIÓN PARA TODOS

PALACIO EUSKALDUNA  
9-11 NOVIEMBRE  
2005

[www.it4all-bilbao.org](http://www.it4all-bilbao.org)

El acceso a las Nuevas Tecnologías de la Información y la Comunicación es una condición imprescindible para lograr el desarrollo de todos los pueblos y todas las personas.

Experiencias como la e-formación, la relación telemática con la Administración, soluciones para la integración de personas con discapacidades, ..., suponen una mejora evidente de nuestra calidad de vida.

En la Cumbre de Bilbao, ciudades y regiones de todo el mundo presentarán sus mejores prácticas y explorarán las opciones para impulsar una Sociedad de la Información más solidaria, justa e integradora.



**BILBAO2005**

II Cumbre Mundial de Ciudades y Autoridades Locales sobre la Sociedad de la Información






